

Sur les trente-six religieuses qui se sont présentées pour subir les examens, seize ont obtenu la mention bien ; vingt, très bien.

Il est intéressant de noter que parmi les membres du jury figurait M. Lande, maire de Bordeaux, qui, dans un congrès récent de l'Assistance publique, prétendit que les Sœurs manquaient de l'instruction technique nécessaire.

On ne pourra donc accuser ce jury de complaisance.

\* \* \*

Le yacht le *Hohenzollern* récemment ancré dans le port de Messine, est accosté par une barque où se trouvaient deux Petites Sœurs des Pauvres.

L'une d'elles, Sœur Julienne remet au marin de garde une lettre pour le commandant. Un jeune officier arrive, interroge les Sœurs : « Nous sommes les Petites Sœurs des Pauvres », disent-elles. L'officier ne cache pas sa sympathie et revient bientôt vers les femmes dévouées qui attendaient en priant. Il était accompagné de l'empereur qui, sans d'abord se faire connaître, remet aux Sœurs 5 pièces de 20 marks ; puis apprenant qu'elles avaient affaire à Guillaume II en personne, elles entendirent ces paroles : « Je vous connais et vous admire. En visitant votre maison de Metz, j'ai connu vos Sœurs ; elles sont courageuses autant que modestes. Leur supérieure est digne de grande estime..... ».

La barque des Petites Sœurs des Pauvres s'éloigna, et comme, à distance, elles saluaient le souverain, il parut encore sur le pont et se découvrit.

\* \* \*

Une des conséquences les plus curieuses de l'afflux des congrégations françaises outre Manche, est une augmentation du nombre des élèves catholiques à l'Université d'Oxford. Leur nombre, en effet, s'accroît chaque jour. Ils y sont actuellement une soixantaine, parmi lesquels un certain nombre de religieux appartenant à l'ordre de Saint-Benoit et à la Compagnie de Jésus. Des offices religieux ont été organisés spécialement dans les locaux de l'Université, afin